

代田中学校

校章の由来

校章は代田の「代」を図案化し、人間と人間が肩を組み、協力し合って理想をめざす姿を形づくったもの。当時、代田中学校の教壇に立っていた山本須美雄先生によるデザイン。『共につくる喜び』より



『共につくる喜び』(S54) 代田中学校開校から5年間の取り組みをまとめた出版物である。当時の生徒と教師の奮闘ぶりが、生の声を交え、いきいきと描かれている。

校歌「われら」

作詞 竹本三郎
作曲 川崎祥悦

一、はてしなき大空を駆け
清新の風吹きわたる
われらここに集い
いざともに堅く手を組み
創り出すよろこびにみち
若竹の生命のばさむ

(間奏詩)

ここに生きる われらの心象は
若い日の哀歓を織りなして
学び舎の空間にただよい
われらの映像は 躍動する姿のままに
汗のしみ入った大地に残る
われら 多感の若人
われら 夢多い若人
人生遍路の青春に ともに苦楽を分けた
友の手の温かさ 力強さよ
師の教の優しさ 厳しさよ
ふつふつと心奥にたぎる
穂の国の歴史を継ぎ
悠久の時流れゆく 代田中学よ
われらここに集い
いざともに若き肩あげ
あしたへの希望も高く
美しき日日をつくらむ

- 1973 (昭48) 市内5番目の中学校として新設・開校
- 1974 (昭49) 体育館竣工、体育館前に築山造成
プール完成 (25m×9コース)
- 1976 (昭51) 校旗制定
- 1977 (昭52) 校歌「われら」制定
- 1979 (昭54) 『共につくる喜び』発刊
- 1982 (昭57) 創立10周年記念式典、校歌「われら」の碑建立
- 1983 (昭58) 校舎増築
タイムカプセル保管庫完成
立志の塔完成
- 1989 (平 1) 校区クリーン作戦開始
- 1991 (平 3) 武道場・技術室完成
- 1992 (平 4) 創立20周年記念代田祭開催
- 1994 (平 6) 愛知県学校給食優良賞表彰受賞
- 1995 (平 7) 学校給食文部大臣表彰受賞
- 1997 (平 9) 校内善行生徒表彰「レインボー賞」開始
- 2002 (平14) 朝の読書開始
- 2003 (平15) 創立30周年記念式典、航空写真撮影
- 2004 (平16) 読書デッキ「ドリームデッキ」完成
- 2005 (平17) 世界万国博覧会「愛・地球博」全校見学
- 2006 (平18) マイブックプロジェクト開始
- 2007 (平19) 本物の舞台芸術体験事業、名古屋フィルハーモニー交響楽団公演鑑賞
- 2008 (平20) NHK「中学生日記」キャラバン2008
- 2009 (平21) 本物の舞台芸術体験事業、日本オペレッタ協会公演鑑賞
- 2012 (平24) エコキャップ感謝状受賞
- 2013 (平25) エコキャップ回収数200万個達成、特別功労賞受賞



開校当時の校庭 (S48)



航空写真 (S53)



川崎祥悦氏直筆の楽譜 (S52)
歌詞は、当時の教育長である竹本三郎先生の作である。
校歌にはめずらしい混成四部合唱として作曲されている。



エコキャップアート (H24)

本校は1973年に、当時の豊川市の工場誘致とそれに伴う人口増加に対応するために新設された、豊川市5番目の中学校である。開校当時の生徒たち、教師たちが、協力し合いながら自らの手で学校づくりを進めていくために案出された「共につくる喜び」を学校目標として、42年の歴史を歩んできた。

現在もこの学校目標のもと、エコキャップ運動の推進、老人介護施設の訪問など、生徒と教師が手を取り合い、地域に密着した活動に取り組んでいる。

代田中学校の歴史を学ぶ会

代田中学校が開校した1973年から本校の教壇に立たれていた鈴木定夫先生を講師にお招きしました。開校当初の写真を見ながら、生徒のようすや、当時の苦勞、喜びについてお話していただきました。

「何気なく使っている運動場、テニスコート、体育館など、代中にあるすべてのものが先輩たちが創り上げたものであり、ゼロからのスタート、苦勞の結晶だと知りました。」(生徒感想)

